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ACTA N°010-2024 1 

Sesión Extraordinaria 01 2 

 3 

 Acta número diez correspondiente a la sesión extraordinaria uno celebrada por el Concejo de Distrito 4 

de San Antonio del cantón de Escazú, período dos mil veinticuatro – dos mil veintiocho en las 5 

instalaciones del Edificio Distrital Juan Antonio Solís Vargas a las diecinueve horas diez minutos del 6 

veintitrés de octubre de dos mil veinticuatro, con la asistencia de las siguientes personas: 7 

  8 

Miembros presentes en esta sesión: 9 

 10 

Andrés Agüero Alvarenga                                          Síndico propietario (PNG) 11 

Jessica López Paniagua                                              Síndica suplente (PNG) 12 

Douglas León Borbón                                                 Concejal Propietario (PNG) 13 

Miguel Serrano Corrales                                            Concejal suplente (PNG) 14 

Sonia Sandí Marín                                                      Concejal propietaria (PNG) 15 

Alejandra Barboza Agüero                                         Concejal suplente (PNG) 16 

 17 

                                                                                                                                                        18 

Se encuentra presente la representante de la Municipalidad de Escazú: Sra. Estefanía Fernández 19 

Ramírez, quien funge como Secretaria de concejos de distrito.  20 

 21 

Miembros ausentes en esta sesión: 22 

 23 

Mónica López Calderón                                              Concejal Propietaria (UP) 24 

Alejandra Jiménez Saborío                                         Concejal suplente (UP) 25 

Jean Carlo Rodríguez Solís                                        Concejal suplente (UPES) 26 

Kenneth Jiménez Rojas                                              Concejal propietario (UPES) 27 

 28 

 29 

PRESIDE LA SESIÓN: Sr. Andrés Agüero Alvarenga, síndico propietario 30 

 31 

ARTÍCULO I. PUNTO ÚNICO: RECEPCIÓN DE PROYECTOS PARA PARTIDAS ESPECÍFICAS 32 

2025. 33 

 34 

Síndico propietario: ok, al ser las siete y diez de la noche, de hoy 23 de octubre, este, iniciamos con la 35 

sesión ampliada que tenemos el día de hoy. Agradecerles por estar acá, vamos a ver, es un, proceso 36 

muy, muy similar al que tenemos en la Municipalidad año con año, verdad, en los meses de abril, eh, 37 

para explicarles un poquito, este proceso es, eh, solicitado, eh, por el gobierno central, donde hay que 38 

ver lo positivo, verdad, de las cosas, que es que, efectivamente definieron un presupuesto para Escazú, 39 
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para los tres distritos, y al de San Antonio definieron el monto que, transparentemente nosotros les 1 

enviamos a ustedes por correo para ver la posibilidad de que puedan presentar un proyecto y, bueno es 2 

importante que sepan que, por acuerdo de este Concejo de Distrito, quisimos darle prioridad a lo que 3 

son las escuelas y colegios del distrito sabiendo las necesidades que tienen. Es importantísimo que 4 

sepan, que lo hicimos así, a, con corto tiempo porque tenemos que presentar todo al 15 de noviembre, 5 

entonces, nos pusieron a correr, pero, no podemos darnos el lujo de decir no por tiempo no podemos, 6 

no, o sea, por favor, este, creemos que, y tenemos clarísimo que por más que ustedes hacen un trabajo 7 

arduo e importante, este, sabemos que las necesidades son siempre.  Entonces por eso es que sepan 8 

que, desde el primer día que lo recibimos, al día siguiente el Concejo nos hablamos, definimos fechas, 9 

eh, nos reunimos, definimos la fecha de hoy, siempre con el espíritu de que verdad podamos vernos, o 10 

podamos aprovechar esa partida que nos está danto el gobierno central. Eh, desde ya por un tema de 11 

transparencia, repito, eh, obviamente ustedes vieron el monto, tal vez el monto sí es de mucha ayuda, 12 

pero verdad, tal vez, el monto tal vez no alcance para todos, verdad, pero sí quiero que sepan que, este 13 

Concejo de una forma muy responsable, vamos a analizar cada uno de los proyectos, eh, hemos estado 14 

en algunas de sus instituciones, verdad, en estos meses, eh, repito, sabemos la necesidad que hay, eh, 15 

vamos a intentar, este, definir el o los proyectos, verdad, que, este, al fin y al cabo por ley nos piden a 16 

nosotros, dar un orden, verdad, pero todo eso va para el gobierno central y repito, la idea es que no se 17 

pierda y que podamos vernos beneficiados, a nivel de la comunidad. Entonces, eso como introducción, 18 

para que sepan porqué los pusimos a correr, verdad, verdad, entonces, este, lo que vamos a hacer a 19 

partir de estos momentos es, eh, yo le doy la palabra a mi compañera Jessica o a algún compañero del 20 

Concejo por si gusta hablar, pero el procedimientos va a ser este, vamos con el orden según fueron 21 

llegando, vamos a darles unos 5 minutos, si ocupan un poquito más no hay ningún problema, este, pero 22 

conforme llegando para que ustedes expongan lo que nos traen el día de hoy, verdad, para que todo 23 

quede en actas, el procedimiento se haga conforme a la ley lo solicita, entonces, para que quede 24 

clarísimo. Jessica.  25 

 26 

Síndica suplente; este, no, enfatizar mucho en di, como dice mi compañero, qué pena y mil disculpas 27 

que los pongamos a correr así, normalmente siempre se hace con bastante tiempo cuando se hace en 28 

marzo, abril, más o menos, que es cuando se hacen los concejos de distrito ampliado, los normales, que 29 

son presupuestos de la Municipalidad, este, pero, diay sí, ahorita esto fue completamente aparte, 30 

inesperado, que el gobierno dijo, bueno, Escazú tiene esto, verdad, hace muchos años, tengo entendido, 31 

que no se hacía, al menos yo, que estuve el periodo anterior y no se hizo, o sea, ya tenían varios años, 32 

es algo esporádico y tenemos que aprovecharlo, este, como dice mi compañero, priorizamos lo que son 33 

escuela porque sabemos que cada vez, les están, verdad, rebajando, menos, más y más y más 34 

presupuesto y las escuelas y colegios cada día tienen más necesidades, entonces, este, para que supieran 35 

ahí más que todo, lo del tiempo, que no era por nosotros, verdad, sino que, hay fechas y tenemos que 36 

correr, este, para priorizar y poder aprobar todo, y tenerlo todo a tiempo, porque si no se tiene a la fecha 37 

que ellos nos dicen, verdad, ahí se paraliza todo y se desaprovechan los recursos, verdad, eso era, eso 38 

era todo.  39 
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Síndico propietario; ok, entonces sí, como les digo, estamos corriendo, verdad, el lunes ya nos reunimos 1 

ordinariamente para definir y darle prioridad, según el proceso, repito entonces, mi compañera, según 2 

el orden que fueron llegando, vamos a dar esos 5 minutos, si ocupan más, tranquilos, no se sientan. 3 

 4 

Síndica suplente; eh, bueno lo vamos a hacer por orden de llegada, verdad, está por acá, la Junta de 5 

Educación de la escuela El Carmen.  6 

 7 

1. Renovación del comedor escolar, Junta de Educación Escuela El Carmen. 8 

 9 

La señora Mara Hidalgo; buenas noches, y muchas gracias por habernos avisado. El proyecto es, para 10 

la escuela de El Carmen, se llama, el nombre del proyecto Renovación de comedor escolar. 11 

Responsables de ejecutarlo es la Junta de Educación de la escuela El Carmen. La descripción del 12 

problema es, que son las mesas, sillas, el comedor institucional está muy deterioradas y, y, que afecta 13 

la comunidad de los estudiantes, además, no son la altura adecuada para los alumnos, ni para los niños 14 

ni las niñas, lo que dificulta una alimentación adecuada y puede causar problemas postulares y el 15 

fregadero no cumple con las estándares indicados. El fregadero es que hay un pila normal, y Salud nos 16 

pide que, la pila sea de acero inoxidable, entonces por eso no cumple con los estándares indicado. Se 17 

encuentra en mal estado, todo el comedor es muy antiguo y se encuentra deteriorado, cuatro, 18 

producción planeada, sustitución de todas las mesas y sillas del comedor por mobiliario nuevo adaptado 19 

a las necesidades adecuadas para niños y niñas en edad escolar. Recursos necesarios: presupuesto para 20 

la compra de las mesas y las sillas nuevas, espacio para almacenar el mobiliario nuevo ante la 21 

instalación, mano de obra para la instalación y deposición de mobiliario viejo. Beneficiarios: 22 

estudiantes de la escuela El Carmen. Cobertura: todos los estudiantes que utilizan el comedor escolar 23 

estimado una población aproximadamente de 150 estudiantes. Los objetivos son: Mejorar las 24 

condiciones de comodidad y salud de los estudiantes durante las horas de comida. Garantizar que el 25 

mobiliario sea de la altura adecuada para prevenir problemas posturales. 9. Meta: completar la 26 

renovación del comedor escolar en un plazo de un año aproximadamente, donde el 100% de los 27 

estudiantes, se beneficien del nuevo mobiliario. 10. Evaluación: realizar encuesta a los estudiantes y 28 

personal sobre la comodidad y adecuación del nuevo mobiliario, así como seguimiento del estado del 29 

mobiliario a lo largo del año escolar. También se pueden considerar indicadores de salud postural a los 30 

estudiantes. Los gastos planeados son, que son los gastos que dice la Municipalidad, gastos personales, 31 

gastos no personales, materiales y suministros, son 5.051.000 colón, y contratar la mano de obra, todo 32 

es el total de los 5 millones. Y luego, el presupuesto del proyecto es, son 28 sillas, sillas pequeñas 33 

seguidas de 34x34x50 que cuestan 52.000 colones cada silla. Sería 1.456.000 todas las sillas. 28 sillas 34 

medianas, de 37x37x35 cuestan 55.000, ahí sería 1.540.000. 7 mesas medida largo 2.79x70 de ancho 35 

por 75 de alto, esta no tengo el precio exacto, ay sí perdón, 210.000 cada mesa, 1.470.000. Hay dos 36 

fregaderos, son fregaderos de medida de 1.80x70x90 cuesta 280.000, luego el otro fregadero son las 37 

medidas diferentes, cuesta 305.000, es lo mismo que da el total de los 5 millones cincuenta y uno. 38 

Luego dice calendario de enviar el proyecto a la Municipalidad, presentación del proyecto, criterios 39 
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por 10 meses será, criterios de licitación, buscar posibles proveedores, elección del proveedor, 1 

contratación de proveedor, adquirir e instalar el equipo. 2 

 3 

Síndico propietario; excelente.  4 

 5 

La señora Mara Hidalgo; muchísimas gracias y si nos pudieran ayudar sería un éxito, muchas gracias 6 

por la atención.  7 

 8 

Síndico propietario; buenísimo. Muchas gracias.  9 

 10 

Síndica suplente; el otro sería, Jardín de Niños de la Juan XXIII. 11 

 12 

2.Junta Educación Jardín de Niños Juan XXIII 13 

 14 

La señora Paola Valverde; nosotros traíamos como un, buenas noches a todos, mi nombre es Paola 15 

Valverde, soy la presidenta de la Junta del Jardín de Niños Juan XXIII, y básicamente nosotros lo que 16 

venimos solicitando son tres cosas, verdad: hace unos meses terminamos un proyecto de subvención, 17 

en el cual está hundido un tanque de agua, verdad, se tiene, pues la bomba, lo que pasa es que, a la hora 18 

que nosotros hicimos el presupuesto, la estructura no se contempló, entonces al estarse mojando, 19 

verdad, diay pues la cantidad no nos va a cubrir si se llega a dañar, entonces básicamente presentamos 20 

este proyecto, verdad, en la presentación. 21 

 22 

La Secretaria de concejos de distrito procede a proyectar presentación enviada por la Junta de 23 

Educación Juan XXIII. 24 

 25 

Síndico propietario; Migue, ¿podés apagar un toque, si me hace el favor? 26 

 27 

Síndica suplente; ¿o es allá donde está doña Sonia? 28 

 29 

Síndico propietario; eso.  30 

 31 

La señora Paola Valverde; si quieres lo pones donde están las. Ok, bueno, sería la siguiente, ese sería, 32 

eh, se propone verdad, ese estaba muy cerca del play entonces sí, digamos, por parte de la 33 

Municipalidad, se nos pidió también, medidas, verdad, poque ahí pegaba una rampa, entonces tiene 34 

que ser pequeñito para que tenga acceso. Ehm, después el segundo sería, bueno aquí está la primera, 35 

cuando se realizó la construcción del kínder, no se instaló alfombras ni zacate en ese  lado del play, 36 

entonces, ahí pasan muchos accidentes porque hay como mucha piedrita suelta, entonces ese sería el 37 

otro, cambiar ese por una alfombra, que costaría igual 800.000 colones con material y mano de obra, y 38 

el último serían dos pilas, una abajo en el primer piso y una en el segundo piso, porque como pueden 39 
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ver, el segundo piso lo que se usan con esos carritos, pero digamos, no sé si algún niño se vomita o 1 

pasa algún accidente, tienen que bajar al primer piso y estar subiendo todo eso a mano, verdad, porque 2 

no hay una pila, entonces, se necesitan dos, una para abajo y otra para arriba. No sé si tengo que leerles 3 

esto. 4 

 5 

Síndico propietario; como gusten, no, no, ustedes presentan el proyecto, como, verdad.  6 

 7 

La señora Paola Valverde; sí, no, básicamente sería como eso. De verdad que estos proyectos nos 8 

ayudan un montón porque como ustedes saben, los presupuestos de juntas son demasiado reducidos, y 9 

aparte de eso tenemos que asumir un montón de gastos verdad, entonces bueno di, si no fuera por 10 

ustedes, no, no, bueno no se podrían llevar a cabo un motón de cosas. Entonces sí, básicamente eso 11 

sería el proyecto. Y el total sería de 2.100.000 colones. Listo, muchísimas gracias. 12 

 13 

Síndica suplente; luego seguirían, no dice aquí. Acceso seguro al. 14 

 15 

3. Presidenta Junta de educación Escuela Benjamín Herrera.  16 

 17 

La señora María José Rivera; buenas noches, mi nombre es María José, soy la presidenta de la Junta 18 

de Educación de la Benjamín, este, venimos a presentar un proyecto de acceso seguro al centro 19 

educativo. No sé, como ustedes conocen la escuela, nosotros contamos con una entrada. 20 

 21 

El rango comprendido entre 14:24 y 14:26 el audio no se comprende.  22 

 23 

La señora María José Rivera; patronato, pero que, es donde ingresan vehículos de los profesores, 24 

entonces, por eso es, el problema es, que el ingreso de vehículos y el ingreso de estudiantes, lo que 25 

pasa es que nosotros tenemos sí, otra entrada más, verdad, que es como otra entrada donde están las 26 

gradas de la dirección, pero esa no cuenta con la ley 7600, entonces no podemos habilitarla. Ahorita 27 

tenemos un congestionamiento que cuando es la salida de los chicos, al principio de año son las quejas 28 

en Mundo Escazú, en. 29 

 30 

 El rango comprendido entre 14:54 y 14:56 el audio no se comprende.  31 

 32 

La señora María José Rivera; porque, es mucho fluido de gente, las busetas ahí estacionadas, no pueden 33 

salir profesores, hasta los profesores  no pueden salir así salgan a las 12:10 hasta la 1:00, luego los de 34 

las 12:30, no hay de niños para su seguridad, pero los estudiantes necesitan una zona segura, si pasa 35 

una emergencia o lo que sea, que esa zona donde ingresan carros, verdad, que haya otra salida de 36 

emergencia, pero como en el otro espacio no tenemos ninguna rampa, no podemos habilitarla como 37 

salida. Entonces estamos solicitando este proyecto, que es, hacer una rampa, donde están esas gradas 38 

ahí existentes, verdad, con su inclinación, verdad, lo que dice la ley, este, este, como este es un proyecto 39 
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bastante amplio, verdad, y no va a salir en ese monto, por lo menos podríamos pagar la mano de obra 1 

y los materiales nosotros como junta, los asumiríamos.   2 

Pero la idea es poder pagar una de las partes, verdad,  para poder hacer el proyecto, año con año la 3 

Muni nos da muchísima ayuda, verdad, porque esa es la realidad, las escuelas de Escazú se mantienen 4 

gracias a la Municipalidad nos da los fondos del Estado, porque si fuera por los fondos de los Estados, 5 

las escuelas estarían como todas las de San José, y nosotros y vienen directores que ahora, en el caso 6 

de nosotros que tenemos directora nueva, llegó a esta escuela y dice, o sea, no lo puedo creer, verdad 7 

es una escuela de 5 estrellas, con aulas, todo lindo, claro,  es porque la Municipalidad siempre nos 8 

aporta, y eso es muy importante, verdad, resaltarlo. Nosotros como Junta, hacemos todo lo posible por 9 

cumplir proyectos, pero ahora con el Plan Anual de trabajo, di nos limitan, como dice Jessica, o sea, 10 

ahora los presupuestos se vienen al suelo, si usted pone solo 30 millones en infraestructura, un proyecto 11 

de 30 millones usted dice, ay sí me requeté alcanza, y cuando se da cuenta hace dos cositas un techado. 12 

Ahorita nosotros hicimos un techado del preescolar con esos fondos que nos dio la muni, y nosotros ay 13 

no sale tanto, cuando usted se da cuenta ya se fueron 10, 8 millones,  y así cada proyecto, verdad, y 14 

algo más se jode, y en todo, verdad, entonces aunque queremos, con todo eso, queremos poner este 15 

dinero para poder pagar mano de obra, la Junta poder ayudar con lo que es el pago de materiales, y lo 16 

demás con lo que la muni año con año nos da, poder seguir avanzando en el mantenimiento de la 17 

institución, porque es una institución bastante grande y así como es de grande, ocupa su mantenimiento, 18 

verdad, entonces sí, agradecemos mucho esto, este proyecto, de medidas seguras que tiene su rampa 19 

de acceso, su señalización, áreas en espera seguras tanto para padres, como para los niños, barreras 20 

físicas para asegurar el fluido peatonal y el tráfico, este, y cumplir lo más importante, verdad, con la 21 

ley 7600, esto beneficiaría bueno, a todos los niños, verdad, estudiantes del centro educativo, personal 22 

docente y administrativo también, porque diay, así su zona de ingreso a la institución no se ven 23 

afectados por el ingreso de los estudiantes, y el objetivo es descongestionar la entrada y fomentar la 24 

seguridad en las zonas de mayor afluencia y fomentar un entorno escolar más ordenado y seguro para 25 

todos los niños y todas las personas verdad, que se encuentren ahí. Este, nosotros cotizamos, verdad, 26 

con una de las personas y nos dio 4.850.000, sería el costo de la mano de obra, porque sí es bastante 27 

amplio la rampa, desde arriba hasta abajo con su respectivo portón y todo. Entonces ese sería el 28 

proyecto de la Benjamín. 29 

 30 

Síndico propietario; buenísimo.  31 

 32 

La señora María José Rivera; muchas gracias.  33 

 34 

Síndico propietario; gracias.  35 

 36 

Síndica suplente; María José, usted me le pone el nombre. Seguiría la escuela de El Carmen.  37 

 38 

 39 
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4.Junta de Educación Escuela El Carmen 1 

 2 

La señora Jendry Ceciliano; buenas noches, en mi caso, el proyecto consiste en cinco aspectos que les 3 

voy a ir explicando poquito a poco pero el área común es de las comunicaciones, entonces hice un 4 

resumen porque si no se me van las ideas, verdad. 5 

 6 

Síndico propietario; tranquila.  7 

 8 

La señora Jendry Ceciliano; entonces, las telecomunicaciones permiten la rápida transmisión de 9 

información para acortar distancias, facilitando la comunicación y acceso a la educación. Son vitales 10 

para la gestión de emergencias y de seguridad pública, y son fundamentales para el progreso y la 11 

innovación. El primer punto sería el internet, este que ya sabemos que ha revolucionado la educación 12 

y nos permite el acceso a muchos recursos, verdad. Nosotros tenemos gracias a la Municipalidad las 13 

pantallas y eso nos ayuda montones a facilitar las clases a los chicos les encantó montones, pero, el 14 

internet que tenemos en la escuela, pues, no funciona, se cae, no llega a todo el sector, eh, por ejemplo, 15 

en mi caso el año pasado, con mi compañera implementé que llevaran dispositivos para hacer las clases 16 

dinámicas y todo, y no funciona, verdad, es muy complicado lograr que esa red nos funcione. Ese es 17 

uno de los aspectos que se contemplan ahí, que es ese puntito del internet; ya sabemos que lo de la 18 

gamificación es esencial para conquistar ahora las nuevas generaciones, entonces es como el objetivo 19 

principal. En ese mismo tema de telecomunicaciones, tenemos las cámaras de vigilancia, que ya 20 

sabemos que mejora la seguridad y la monitorización en tiempo real, que nos ayuda a crear datos 21 

seguros y nos ayuda a proteger tanto a los estudiantes como el personal. Entonces ese sería el segundo 22 

puntito que tenemos ahí contemplado. Además, en esa misma línea, tenemos lo que son los 23 

intercomunicadores ya que estos van a ayudar a mejorar la seguridad escolar y nos va a permitir una 24 

comunicación rápida en caso de emergencias, mejorando la coordinación del personal. Ahora, 25 

lastimosamente tuvimos el deceso del compañero de seguridad, entonces, el lograr comunicar que el 26 

guarda, pues había tenido un paro, no sé exactamente qué le dio, estaba ahí tendido en el portón, fue 27 

toda una odisea, por toda la escuela, las maestras y todo, entonces, este aspecto, si nos ayudan como a, 28 

a solucionar sería un éxito porque de verdad fue todo un caos, entonces yo creo que es parte de la 29 

misma línea. También ahí, en esto mismo, ocuparíamos un disco duro, pues para a registrar toda esta 30 

información y tenerla ahí ya que en la escuela se maneja muchos datos, verdad, entonces para tenerlo 31 

respaldado y al acceso ya que las computadoras, diay, de un pronto a otro nos pueden fallar, entonces 32 

tendríamos ahí, pues el respaldo. Y por último, este, se está solicitando el apoyo con una fotocopiadora, 33 

esto nos va a ayudar pues a lo que es la distribución rápida de materiales didácticos, este y hasta con la 34 

comunidad en general que a veces mandamos información, de riesgo y un montón de otros temas 35 

verdad, a las casas, entonces, las que tenemos, porque sí tenemos pero son de un uso más personal, no 36 

tan industrial, entonces no da abasto jamás con el material y las pruebas y todos los comunicados que 37 

hacemos. Este, vamos a ver, ok, en sí ese sería nuestro proyecto, si ustedes nos ayudan con esto pues, 38 

estarían garantizando que el progreso y la innovación educativa y ayudamos a mejorar la calidad de la 39 
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escuela, como les digo, pues hacemos o tenemos muchas necesidades en nuestra institución y sí hay 1 

necesidades, pero en este caso pues para colaborar con estas 350 personas que se beneficiarían entre lo 2 

que es preescolar, primaria y la nocturna, sí sería en ese orden como se los describí, entonces que nos 3 

echen una manita, se les agradecería si nos pueden ayudar con algunos de estos aspectos. Eso sería 4 

todo, gracias. 5 

 6 

Síndico propietario; gracias.  7 

 8 

Síndica suplente; una consultita, entonces ¿del Carmen serían dos proyectos, de la Junta?  9 

 10 

En el lapso comprendido entre el minuto 23:03 al 23:08 no se comprende debido a que varias personas 11 

hablan al mismo tiempo. 12 

 13 

Secretaria concejos de distrito; perdón, ¿es solo una junta? Es que como ahora habló de preescolar.   14 

 15 

La señora Jendry Ceciliano; sí es solo una junta.  16 

 17 

Síndica suplente; Y seguiría el Liceo.  18 

 19 

Secretaria concejos de distrito; ¿cómo se llama la organización? 20 

 21 

Síndica suplente; el Liceo de Escazú. 22 

 23 

5. Junta Administrativa Liceo de Escazú.  24 

 25 

La señora Vannia Alfaro; buenas tardes, buenas noches, mi nombre es Vania Alfaro, yo soy miembro 26 

de la Junta Administrativa del Liceo de Escazú, me acompañan mi compañero Federico y me acompaña 27 

el profesor Elmer, que es del departamento de Orientación. En realidad, el proyecto que nosotros 28 

traemos, eh, ha agarrado mucha, eh, mucha qué, mucha prioridad digamos, en las últimas dos semanas, 29 

es algo que ya nosotros habíamos venido viendo pero no le habíamos dado, pues tanto énfasis, pero 30 

hace dos semanas aproximadamente se dio una situación que se vino, que se dio, el proyecto tomó más 31 

fuerza. El proyecto de nosotros se llama eh, instalación de arcos detectores de metal y cámaras faciales, 32 

nosotros en estos momentos estamos sufriendo en el Liceo, para nadie es un secreto, es el colegio del 33 

pueblo, sabemos que existe el CTP, hay un técnico en San Rafael, hay un técnico San Antonio, pero 34 

ellos son solo tres niveles, son tres años, verdad, creo que es así, pero el fuerte es el Liceo de Escazú, 35 

nosotros mantenemos más de dos mil estudiantes ahí, y desgraciadamente, nos han está atacando 36 

mucho las drogas, las drogas, la violencia, los pleitos y, cosas que, lo que ustedes ven en otros lugares, 37 

no nos exime a nosotros como colegio que sucedan ahí, verdad. Hace aproximadamente dos semanas, 38 
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fue, hubo el asesinato de un ex alumno, en el cual se están viendo involucrados actuales alumnos del 1 

colegio, hay amenazas de muerte, hay amenazas de hacer balaceras dentro o fuera de la institución, se 2 

están viendo afectados los docentes, los administrativos, los estudiantes y todas las personas que 3 

puedan andar por el lugar, verdad. Entonces el proyecto de nosotros es este, a  raíz de  las reuniones 4 

que se han tenido con Fuerza Pública y la Policía Municipal, ellos nos recomiendan poner estos arcos 5 

de seguridad, el proyecto es de cuatro arcos, dos en la entrada principal, uno en el comedor, y otro en 6 

el lado del gimnasio, que se puedan detectar ahí lo que son armas que puedan llevar y tienen también 7 

cámaras para detectar la parte facial de las personas que llegan ahí, verdad, el proyecto tiene un costo 8 

de 4.351.000 colones,  traemos las 4 propuestas, verdad, desde la que es más completa que es la que 9 

nosotros estamos cotizando ahorita la de 4.351.000 que es la más completa incluye también todo lo que 10 

son: los 4 arcos, las cámaras, el UPS, el grabador y todo lo que se necesite para que el equipo funcione 11 

como debe ser, incluso los detectores, los que son manuales, también, verdad. Este, vamos a ver qué 12 

más tenía por aquí, porque quiero darle un poco de tiempo al profesor que él nos pueda hablar un 13 

poquito, dice que es la construcción de un sistema de cámaras detector de metales en arco que cubra 14 

de manera total las áreas de interés del colegio, para aspectos de seguridad y respaldo, instalar un 15 

sistema de cámaras, verdad, de reconocimiento facial que es principalmente lo que a nosotros nos 16 

interesa, porque sabemos y lo vemos en las cámaras que nosotros tenemos, los 3, 4 chiquillos que llegan 17 

ahí a las gradas, que ya le estamos pidiendo al comité de deportes que nos cierren esas gradas porque 18 

eso es una venta de drogas todos los días, los chiquillos llegan ahí, los papás y a mí me llaman, Vania, 19 

están vendiendo drogas, ahora hay que llamar al 911 porque no puedo llamar a la Fuerza Pública, no 20 

puedo llamar a la Policía Municipal, hay hacerlo por medio del 911, llamamos al 911, nos piden un 21 

montón de cosas, y cuando llegan no se bajan de las patrullas, y volvemos, ahí están los videos donde 22 

los chiquillos se van en las bicimotos, esas que andan ahora verdad, se topan a la Policía Municipal y 23 

se van espantados, le dan vuelta a la cuadra y cuando llegan ya la Fuerza Pública, la Policía Municipal 24 

se ha ido. Todo eso lo tengo en videos porque en esta semana me reportaron, hicimos todo eso, yo 25 

busqué en las cámaras y bajé todos los videos, y así es como ellos saben, o llega la Fuerza Pública, 26 

pasan dos y no se bajan, ellos nada más se bajan de las gradas y se van y se camuflan ahí como por las 27 

gradas a subir al estadio, no las gradas que están sin uso si no las gradas que realmente se van al estadio, 28 

se camuflan por ahí y apenas se van los policías, entonces ya ahí ellos vuelven a salir, verdad. Todo 29 

esto es un tema que nos genera mucha preocupación, verdad, y que por lo menos dentro de la 30 

institución, porque fuera no podemos hacer mucho, dentro de la institución el poder nosotros colocar 31 

estos cuatro arcos nos estarían ayudando un montón. Quiero darle, si es posible, la palabra al profesor 32 

para que exponga un poco más. 33 

 34 

Síndico propietario; claro.  35 

 36 

Profesor Elmer Carmona; buenas noches, ¿cómo les va? Mucho gusto. Sí, como bien lo venía 37 

exponiendo Vania, en la institución albergamos, eh, 2006 estudiantes, verdad, entonces es una 38 
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población y tenemos la población tanto de Escazú y tenemos de otros cantones aledaños y, tenemos 1 

que implementar, aquí en esta parte primera, de lo que hablábamos que son los arcos, que es un 2 

protocolo que es de detección de armas. Como institución se ha implementado con uno que ya no, y se 3 

nos hace una presa a la entrada de la institución, verdad, que es significativa, y entonces no podemos, 4 

para serle sincero, ya vimos con la situación que se nos presentó ahí, que nuestro primer punto 5 

vulnerable de la institución es el ingreso, verdad, porque no podemos a 2006 estudiantes a todos 6 

revisarles el bolso, sí se puede hacer aleatoriamente, pero de casualidades de la vida, eso de 7 

aleatoriamente no va a detectarse en los chicos que solicitan e igual, por eso se solicita a la entrada de 8 

la piscina y el comedor que, puede ser que en nuestra institución, hay fácil también acceso por las 9 

orillas que pueden meter cualquier tipo de armas y no   estamos exentos a eso. De ahí que nuestra 10 

población este año, hemos, a pesar de que no tenemos estos escáneres, hemos detectado unos 11 

punzocitos así, verdad, hechizos, donde eso se lo meten a un chiquillo y le da una situación, verdad, y 12 

no estamos exentos hoy en día, a lo que vivimos país, verdad, todo lo que vemos en las noticias, todo 13 

lo que vemos a nivel de ya, al frente de nuestros centros educativos tenemos tiroteos, al frente de 14 

nuestros centros educativos hay personas heridas, y también, nosotros podemos como institución, 15 

respaldamos la labor de juntas y casi fue que, con la reunión de Fuerza Pública y Policía Municipal,  16 

hicimos a la junta que necesitamos eso, el comité nos urge la prioridad porque hay tanta, cantidad de 17 

estudiantes y así como son 2006 estudiantes, así también son la cantidad de papás. A diario hay por lo 18 

menos, por lo menos, hay más de 100 papás que ingresan a la institución, y entonces ahí es más fácil, 19 

que, si al ingreso automáticamente me dan un escaneo de lo que llevo tanto en mi bolso o en todas las 20 

partes, que una persona que no va totalmente a detectar. Entonces de ahí  como institución nosotros, 21 

verdad, instamos, sabemos que todas las instituciones tienen sus necesidades, pero vemos también 22 

como prioridad nuestra necesidad de salvaguardar la integridad de los chicos, verdad, porque a veces,  23 

son cosas que a diario tenemos que enfrentarnos y la incertidumbre que ya hemos, que en nuestros 24 

baños, en la institución, hemos encontrado cosas que nos alertan y nos hacen ese llamado de atención 25 

significativo, y con eso de ese estudiante era exalumno nuestro, no sabemos a ciencia cierta si es cierto 26 

o no, pero hay unas teorías que lo conformaban, que él ya no era estudiante y era el que llegaba de 27 

fuera, que llegaba a jefear algunas situaciones dentro de la institución, y tiene  a los que pasaron a la 28 

otra parte, verdad, los tienen ahí dentro de la institución, entonces, no queremos que pase a más, sin 29 

por lo menos, dar esos primeros pasos de nuestras acciones como un plan, porque ya tenemos nuestro 30 

plan, ya hicimos nuestra labor de la guía ante cualquier tiroteo en la institución, tiroteo o uso de un 31 

arma, con la policía qué tenemos que activar, también tenemos que activar esta otra parte de la detección 32 

de algún tipo de arma que llega a la institución, entonces por eso. 33 

 34 

Secretaria concejos de distrito; disculpe, ¿cuál es su nombre? 35 

 36 

Profesor Elmer Carmona; Elmer Carmona.  37 

 38 
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Secretaria concejos de distrito; Elmer, muchas gracias.  1 

 2 

Síndico propietario; buenísimo, Elmer, muchas gracias.  3 

 4 

La señora María José Rivera; ¿puedo decir algo? 5 

 6 

Síndico propietario; ¿disculpe?.  7 

 8 

La señora María José Rivera; es que yo soy mamá de un chico del Liceo, solo de esa manera, o sea, 9 

digamos solo presentando un proyecto así, no se puede pedirle esa ayuda a la muni, como para que sea 10 

más urgente. 11 

 12 

Profesor Elmer Carmona; en todo lado estamos haciendo.   13 

 14 

 La señora María José Rivera; ajá, digo yo, como mamá y como ciudadana creo, qué importa el proyecto 15 

mío, o sea, primero, yo siento que la integridad de los chicos, verdad, está primero, o sea yo creo que 16 

Escazú a nivel como le digo, municipal, somos envidia de muchas comunidades aledañas, 17 

Desamparados, Alajuelita, Pavas, pero las únicas así como dicen, finas, estamos allá, Escazú y Santa 18 

Ana, son como las que dicen que están más tranquilos, como dice el profe, o sea no estamos exentos a 19 

que di, no les pueden cerrar las puertas a los estudiantes solo porque tienen problemas. 20 

 21 

Profesor Elmer Carmona; y digamos que un tiroteo puede pasar, como el del año pasado, en un colegio 22 

privado donde estaba un carro dejando a un estudiante, entonces en cualquier institución.  23 

 24 

La señora María José Rivera; o sea yo lo que no quiero que llega a pasar a Escazú, y que digan, ay 25 

hasta que pasó hizo algo la Municipalidad o hizo algo la policía, o sea yo como ciudadana no tenemos 26 

que esperar a que eso pase, si hay que firmar algo yo soy la primera que llego a la escuela y recojo las 27 

800 firmas de todos los papás, porque honestamente eso perjudica también a la Benjamín, verdad, 28 

porque hay muchos estudiantes de la Benjamín que van y continúan en el Liceo.  29 

 30 

Síndico propietario; vamos a ver. 31 

 32 

La señora Vannia Alfaro; perdón, hay muchos estudiantes de donde ustedes, que van el otro año para 33 

el Liceo.  34 

 35 

La señora María José Rivera; mi hijo está en sétimo. 36 

 37 
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Síndico propietario; vamos a ver, hay algo importante que tienen que tomar en cuenta ustedes y más 1 

bien como recomendación desde ya, porque, repito, como iniciamos, obviamente si fuese por nosotros, 2 

téngalo por seguro que aprobamos todo, verdad, pero suave un toque, qué es lo importante, la otra 3 

semana termina octubre, vamos a ver dónde estamos, noviembre, diciembre, enero, febrero, 5 meses 4 

para ya hacer nuestro proceso, verdad, y darle prioridad a varios proyectos, entonces más bien se las 5 

dejo ahí, digamos, obviamente, repito, en este momento fue un monto que nos está dando el gobierno, 6 

que, biensísimo, qué dicha,  hay que verlo, como les dije al puro principio, hay que verlo super positivo, 7 

pero efectivamente, es limitado. Ok, verdad, pero los insto, a todos ustedes a que faltan 5 meses, verdad, 8 

para ya este el proceso nuestro, digamos, verdad, de desarrollar, de adquirir proyectos para futuro 9 

próximo, verdad, entonces con respecto a su consulta, pueden acercarse a la Administración de la 10 

Municipalidad, obviamente lo que nos están presentando hoy en día, hay que analizarlo con los 11 

compañeros, todos son prioritarios, verdad, o sea, todos son prioritarios, pero bueno, contamos con 12 

esas condiciones. 13 

 14 

Síndica suplente; no y que, perdón a estos, nosotros no nos corresponde decir, les autorizamos a jula, a 15 

tal institución o a tal otra, no, nosotros tenemos que hacer priorización, o sea, tenemos que hacer de 16 

todos estos, cuál queda de primero, segundo, tercero, cuarto, quinto, verdad, y el que decide no es ni 17 

siquiera la Municipalidad. 18 

 19 

Síndico propietario; es el gobierno.  20 

 21 

Síndica suplente; porque esto es presupuesto del gobierno, verdad, entonces nosotros vamos a hacer 22 

nuestro trabajo y créanme que los compañeros, bueno los que están aquí, y lo que no están que van a 23 

estar el lunes este, vamos analizar los proyectos, y este, vamos a tomar en cuenta, verdad, todos los 24 

criterios para poder priorizar, pero para que sepan, verdad, que no está en nuestras manos exactamente 25 

y diay, nosotros, verdad, obviamente, es una problemática bastante grave a como también lo es la del 26 

comedor, lo de la rampa, verdad, todos los proyectos son importantes, pero diay, tenemos que hacer la 27 

priorización.   28 

 29 

La señora María José Rivera; ¿y si hacemos un bingo municipal? No sé, algo, yo creo que las escuelas, 30 

vea, yo me doy cuenta, las mamás son tan colaboradoras, que yo digo, vea, la Benjamín hizo un bingo 31 

ahora con el Patronato, hizo un bingo un viernes en la noche, todo el mundo no, no, no, nadie va a ir, 32 

perdónenme, el letrero del bingo ya lo tengo puesto, ahí está, y todos y siempre hay a tres mil el cantón, 33 

señoras con siete cartones ahí, jugando bingo, o sea.  34 

 35 

Síndico propietario; sí, sí. No, más bien, les repito, o sea, más bien gracias a ustedes por lo que hacen, 36 

porque todos estamos sumando, le puedo asegurar que nosotros estamos en la misma línea de ustedes, 37 

verdad, intentándole sumar al cantón que es lo más importante y bueno, nos toca el distrito San Antonio 38 
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que qué chiva, poder sumar, entonces, no, de nuestra parte, si alguno tiene otro comentario.  1 

 2 

La señora Jendry Ceciliano; sí yo quería aportar. 3 

 4 

Síndico propietario; claro.  5 

 6 

La señora Jendry Ceciliano; no, porque igual, como dicen ustedes, a nivel cantón, pero el Liceo lo está 7 

sufriendo en carne propia, pero nosotros como escuelas también hemos tenido situaciones en las que 8 

nos preocupa. 9 

 10 

Síndico propietario; el riesgo es para todos. 11 

 12 

La señora Jendry Ceciliano; padres super endeudados con un gota a gota, entonces ya uno está con 13 

miedo con los chicos que si alguien ingresa, o sea no es solo. 14 

 15 

Síndico propietario; no, no, el riesgo es para todos.  16 

 17 

La señora Jendry Ceciliano; a pesar de que estamos en Escazú y se cree que estamos, verdad, bien, 18 

pues sí hay varias cositas dentro de escuela, pero que sí se están dando hasta en las instituciones de 19 

primaria. 20 

 21 

Síndico propietario; claro. Doña Vania.  22 

 23 

La señora Vannia Alfaro; bueno, dos cosas, este, se me olvidó, ah bueno que nosotros, yo como 24 

miembro de la junta, como escazuceña, como exalumna del Liceo, que lo amo con todo mi corazón, 25 

yo quisiera que en el Liceo solo estuvieran estudiantes de Escazú, desgraciadamente no podemos, en 26 

el Liceo tenemos de Pavas, de Heredia, si no me equivoco que hay de Heredia, que vienen unos papás 27 

super malcriados a pelearse con el guarda, tenemos de Alajuelita, verdad, quiénes son muchas veces 28 

los padres de familia de esos chicos, perdón los que venden droga, desgraciadamente así es, y no es 29 

como le decía yo a doña Ana la directora, no es que yo diga que en Escazú son unos santos, que somos 30 

los buenos, no, aquí también estamos contaminados, pero todo eso de ahí, nos afecta todavía más, 31 

dónde sucedió eso, en Alajuelita, entonces. 32 

 33 

En el lapso comprendido entre 39:32 y 39:39 no se comprende ya que hablan varias personas a la vez. 34 

 35 

La señora Vannia Alfaro; desgraciadamente me dicen que a nivel MEP nosotros no podemos. 36 

 37 
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Profesor Elmer Carmona; pero recordarles también, que a veces nosotros, o sea la prioridad son todos 1 

los estudiantes de las escuelas del cantón pero en las escuelas del cantón, en Benjamín tienen de 2 

Alajuelita, en Bello Horizonte tienen de Alajuelita, entonces son chicos de las escuelas del cantón y 3 

hay que darle matrícula, verdad. No, no, del MEP, por mencionar lo que estamos aquí.  4 

 5 

La señora Vannia Alfaro; lo otro que les quiero comentar, es que nosotros en el Liceo, acabamos de 6 

hacer un proyecto super grande, super bueno, de hacer unos cuartos fríos para el comedor. Porque estar 7 

en esa gastadera, de que el congelador se dañó, que la otra refri también, y lo de nosotros es, tiene que 8 

ser industrial, porque tiene que ser algo grande, porque ahí somos 2086 estudiantes, hay profesores, 9 

hay administrativos, es algo grande. Nosotros hicimos una inversión sumamente grande y en estos 10 

momentos tenemos para que ustedes lo tomen en cuenta, ustedes no porque ustedes son de aquí, verdad,  11 

los de las escuelas, tenemos para hacer una donación, queremos que quede en el cantón, porque si la 12 

inversión la hicimos nosotros, en el Liceo, con fondos propios, pues lo mejor es que quede en alguna 13 

escuela, en una institución del mismo cantón, verdad, si no habrá que ver, dónde lo hacemos. Tenemos 14 

para donar, un horno pizzero, grande porque realmente es grande, en el Liceo no podemos comprar 15 

nada chiquitito, es de gas. No, no, las profesoras no, no les gustó la idea que fuera de gas, no lo quieren, 16 

entonces les ofrezco que si alguno de ustedes les interesa, pues, que nos avisen, y podríamos hacer 17 

entonces el oficio de donación. Y tenemos también, una nevera grande, tenemos una nevera grande, la 18 

nevera hay que hacerle un arreglo, precisamente por eso incurrimos en el gasto grande de la inversión 19 

de los cuartos fríos, porque para qué, ya son equipos y un poco viejos, y estar en eso, mejor hacemos 20 

lo que hicimos, verdad. La refri, es una refri grande porque es industrial y hay que hacerle un arreglo 21 

ahí, no sé qué costos podrá tener, pero si alguno de ustedes le interesa o si tienen contactos con alguna 22 

otra escuela del cantón, que le puedan hacer mención, pues que se acerquen y nos avisen, y nosotros 23 

con mucho gusto poder ayudarles a hacer eso. De hecho hay un congelador que es sumamente grande 24 

que es seis tapas, porque son tres en uno, ese me lo pidió la Fuerza Pública, entonces ellos ya van para 25 

una casa nueva, la Fuerza Pública, este y lo vimos con una regidora, este, le mandó fotos, ellos se 26 

interesaron entonces muy posiblemente, porque es sumamente grande, va para la Fuerza Pública, pero 27 

tenemos esa refri y tenemos ese horno pizzero que es grande, que es de gas, por si a alguno de ustedes 28 

les interesa o si saben de alguien del cantón que le interese. ¿Está bien? 29 

 30 

Concejala Alejandra Barboza; ¿no se puede vender? 31 

 32 

La señora Vannia Alfaro; no nos dejan, es prohibido.  33 

 34 

Profesor Elmer Carmona; por ser instituciones y porque son fondos públicos.  35 

 36 

La señora María José Rivera; en la Benjamín no es que no dejan, es que no hay espacio. 37 

Representante Junta Administrativa del Liceo de Escazú Vania; ah, y perdón, gracias profe, usted que 38 
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quería una fotocopiadora, nosotros tenemos dos duplicadoras, y el profe le puede explicar qué significa 1 

eso.  2 

 3 

Profesor Elmer Carmona; sí el colegio nocturno que cerró hace dos años, ellos llegaban a tirar exámenes 4 

ahí en el colegio, y entonces son, se maneja con tonner, y, y, él sí puede tirar una copia, pero sería un 5 

gasto innecesario, tiene para que tire 300 o 500 páginas de un solo, lo único es que falta el 6 

mantenimiento, entonces ya ahí en el colegio no se están utilizando, entonces son dos duplicadoras, 7 

que  nada más hay que llevarlas a revisar, a darles mantenimiento,  porque tienen ellos una liguita a 8 

donde hala la soga, que se cambian, en las, la parte de los, también tienen unos piquitos que les desgasta 9 

para que doble, tiene dos pines para que doble, pero están buenas, se compraron si no me equivoco en 10 

el 2019, entonces no están tan bien, son duplicadores que ahí viene el número de la gente que les da 11 

mantenimiento.  12 

 13 

La señora Vannia Alfaro; por si se les interesa, verdad. Nada hacen ahí. 14 

 15 

Síndico propietario; ahí está, buenísimo, excelente más bien, muchas gracias de verdad, este, repito, de 16 

parte nuestra más bien agradecerles por haber atendido el llamado tan así, pero qué dicha saber y más 17 

bien de parte nuestra, hasta nos quedamos con las necesidades para ver si existe otra posibilidad de 18 

parte de la muni, en el momento que sepamos, téngalo por seguro que los vamos a tomar en cuenta.  19 

 20 

La señora María José Rivera; de parte de todas las juntas de educación todas son super.  21 

 22 

Síndico propietario; eso es una buena idea.  23 

 24 

La señora María José Rivera; yo siempre he dicho, que las juntas no se conocen, nos conocemos en 25 

este tipo de proyectos, y es cierto, nosotros somos adhonorem, porque nos gusta servir, eso es lo que 26 

más nos gusta, servir, sin recibir nada más que gratificación de ver que las cosas salgan bien.  27 

 28 

Síndico propietario; así es. 29 

 30 

La señora María José Rivera; pero un caso como estos. 31 

 32 

En el lapso 45:06 al 49:10 no se comprende. 33 

 34 

La señora María José Rivera; o sea, yo no puedo, o sea yo hoy no duermo, yo no sé algo se me va a 35 

ocurrir, porque créame profe que como junta en la Benjamín yo voy a hablar con mis compañeros, y si 36 

está en nuestras manos. Vea nosotros ahora, y bueno gracias a la muni, vamos a tener el día de la 37 
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familia, o sea, el 02 de noviembre, porque pedimos igual ayuda para los inflables sin cobrarle nada a 1 

los papás, para darle un día de felicidad con los chicos, talleres por si quieren ir también, porque es 2 

para toda la comunidad, decoración de chachitos de cerámica para que lo hagan con sus papás y se los 3 

lleven, decoración de galletas, juegos tradicionales, la idea es que ellos lleguen  y toda la comida que 4 

van a vender ahí, es solo emprendedores de las familias de la Benjamín, la junta no va a vender 5 

absolutamente nada ni va a lucrar con nada, siempre y cuando como aportarle a la escuela, porque a 6 

los papás siempre se les pide, como es un tipo, aquí tienen algo para ustedes y sus familias, si nosotros 7 

vamos a hacer eso para no obtener nada, yo sé que juntando a todas las juntas de educación, teniendo 8 

buena disposición porque yo creo que si todos los que hubiéramos escuchado esto que escuchamos 9 

hoy, estarían, yo creo que las que están aquí están de las juntas están en la misma posición que yo, y 10 

podríamos juntarnos para  hacer una actividad en beneficio del Liceo de Escazú, no sabemos si es el 11 

día de mañana la Benjamín la que la necesita, el Jardín de Niños, o sea, todas las escuelas tenemos 12 

necesidades. 13 

 14 

Síndico propietario; la idea está buenísima.  15 

 16 

La señora María José Rivera; si a mi pregunta, usted María José, dónde está la prioridad, póngame a 17 

mí de segunda, cuidado pierde. 18 

 19 

El lapso comprendido entre 46:40 al 46:46 no se comprende el audio de la grabación. 20 

 21 

Profesor Elmer Carmona; algo importante, nosotros como institución, ya que, digamos, por dicha no 22 

ha pasado nada ni nada de eso, pero por dicha la guía ante un tiroteo, ya ahora solicitamos ir a presentar 23 

el protocolo a todos los centros educativos del cantón, nosotros en reunión de directores vamos a 24 

presentar como un ABC que podemos hacer, no es que, porque le voy a ser sincero, yo puedo trabajar 25 

en esa guía, pero no sé cómo voy a actuar en ese momento, y nosotros como ser humano, podemos 26 

estar aquí, y podemos trabajar y podemos ponerlo en el papel, pero a la hora de estar en una situación 27 

de esas, también lo que hablaba con mis compañeros, ya vivenciarlo, espero no vivenciarlo pero no sé 28 

cómo voy a actuar, verdad.  29 

 30 

Síndica suplente; esa es la parte que yo les quería preguntar, digamos si hay algún tipo de protocolo 31 

ante esa clase de. 32 

 33 

Profesor Elmer Carmona; claro que sí, pero no se llama protocolo es una guía ante un tiroteo, lo hizo 34 

el Ministerio de Educación Pública, con el FBI, con algunas recomendaciones que mandan de, porque 35 

ellos son los más idóneos, porque es donde, en Estados Unidos es donde hay más tiroteos en los centros 36 

educativos.  37 

 38 
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La señora María José Rivera; Estados Unidos es de los países con más mochilas transparentes. 1 

 2 

Síndica suplente; no incluso no solo de tiroteo, verdad, porque pues ahora hay algunos que tal vez no 3 

se animen a llevar un arma. Algunos estudiantes, pero exactamente, pueden ser como lo que usted 4 

decía, exacto, un cuchillo, un pedazo de varilla, un cutter, verdad.  5 

 6 

La señora Vannia Alfaro; puede ser lo que sea, hace unos días se agarraron dos chicas, se agarraron ahí 7 

y una le estaba metiendo el compás en la espalda y quería metérselo en un ojo, ajá, y o sea, ahí en el 8 

Liceo desde la entrada hasta el bajo, donde va llegando para ir al comedor, digamos, ahí es el fuerte de 9 

los chiquillos cuando se pelean. 10 

 11 

Profesor Elmer Carmona; por dicha este año bajó un montón, el último incidente grave, grave que lo 12 

tuvimos a principio de año. 13 

 14 

El lapso comprendido entre 48:55 al 49:03 no se comprende, dado que varias personas hablan al mismo 15 

tiempo.  16 

 17 

La señora María José Rivera; quién dice que en la Yanuario no pasa eso, es decir, si yo me lo llevo al 18 

Pilar no va a pasar eso, o sea yo sé que, si ahorita el Liceo está pasando esta necesidad, yo sé que la 19 

muni, don Orlando, el que sea lo va a priorizar. 20 

 21 

Profesor Elmer Carmona; aquí es trabajar en conjunto en pro de. 22 

 23 

Síndica suplente; exactamente, esa es la idea.  24 

 25 

La señora María José Rivera; por eso le digo.  26 

 27 

Profesor Elmer Carmona; igual, usted como mamá, usted le puede decir a su hijo, bueno si usted logra 28 

observar digamos no es que, vaya, sí denuncie, verdad, porque a veces algunos chicos se convierten en 29 

cómplice por no denunciar, porque saben.  30 

 31 

La señora María José Rivera; si denuncian pueden ser víctimas de bullyng, mi hijo lo que me dice es, 32 

mami yo no quiero ir a los baños, que si podía recogerlo porque le dolía mucho el estómago, y sabe 33 

qué era, que quería echar caca pero que no quería ir a echar caca en el colegio, porque los más grandes 34 

que se van a fumar al baño, graban desde arriba, y los graban estando echando caca o lo que hagan su 35 

necesidad, y después ese video dicen, mae si usted no me da dos tejas todos los días, ese video se pasa 36 

a no sé qué. 37 
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El lapso comprendido entre 50:06 y 50:11 no se comprende.  1 

 2 

La señora María José Rivera; entonces prefieren no ir.  3 

 4 

La señora Vannia Alfaro; no, es una generación completamente terrible. 5 

 6 

Síndica suplente; no, no. 7 

 8 

Síndico propietario; totalmente. 9 

 10 

Síndica suplente; o sea, es demasiado preocupante, lo que está pasando pero, bueno, esperamos, verdad, 11 

ahí mantener la comunicación y ayudarles desde el Concejo de Distrito, creo que todos los compañeros 12 

estaríamos dispuestos a ayudar en esa causa, y en cualquier otra, y cualquier institución que se necesite. 13 

Como les dije anteriormente nosotros lo que hacemos es priorizar los proyectos y esperar a ver qué nos 14 

responde el, el gobierno porque esto es para ejecutarse el próximo año; entonces, ahí cualquier cosita 15 

los mantenemos informados, y aquí mi compañera, ella nos va a mantener en comunicación de 16 

cualquier notificación que nos dé el gobierno.   17 

 18 

Síndico propietario; ¿algún comentario extra? ¿Estamos claros? Ok.  19 

 20 

Síndica suplente; estaríamos terminando.  21 

 22 

Síndico propietario; muchas gracias de verdad, al ser las 8:03 minutos terminamos la sesión ampliada, 23 

muchas gracias.  24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 Andrés Agüero Alvarenga                                                              Estefanía Fernández Ramírez 30 

Presidente                                                                                     Secretaria concejos de distrito 31 


